

1/BA 6 105

doppelt, daher  
nicht zurückerbeten

Die Jugendhilfe

Aufs 9

Sept. 1955

**Karl Barth: Mensch und Mitmensch.** Die Grundform der Menschlichkeit. Verlag Vandenhoeck & Ruprecht, Göttingen. 85 S., brosch. DM 2.40. Kräftig und radikal wird die Frage der Gemeinschaft der Menschen untereinander angepackt. Kein Idealbild, kein Hochziel wird gegeben, sondern die Wirklichkeit unserer Situation gezeigt. Der Weg zur Vollendung geht über den Nächsten. Barth fragt in seinem Buch (es ist ein Auszug aus seiner kirchlichen Dogmatik) nach der Grundform des Menschen. Der Mensch kann nur wahrhaft erkannt werden in seiner Verbindung zum Mitmenschen. Nietzsche wollte Humanität ohne den Mitmenschen, Jesu Humanität dagegen besteht im Opferleben für den Mitmenschen. Wo es zur Begegnung mit dem Menschen kommt, hebt die Humanität an. E. H.

MB